

Т.В. Муравлева, Е.В. Овчинникова. ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ КАМЕРАЛЬНОГО НАЛОГОВОГО КОНТРОЛЯ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 4(46). С. 59-62.

Автор (ы) Т.В. Муравлева, Е.В. Овчинникова.

Author(s) T.V. Muravleva, E.V. Ovchinnikova.

Индекс УДК 336

Название статьи: ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ КАМЕРАЛЬНОГО НАЛОГОВОГО КОНТРОЛЯ

Title of the article: CAMERAL TAX CONTROL AND DIRECTIONS OF ITS IMPROVEMENT

Ключевые слова: налоги; камеральный контроль; штрафы; цифровизация; налогоплательщики; проверка.

Keywords: taxes; desk control; fines; digitalization; taxpayers; verification.

Аннотация: Статья посвящена проблеме камерального налогового контроля. Авторы определяют динамику камерального налогового контроля, его результативность, исследуют права и полномочия как налоговых органов, так и налогоплательщиков в ходе проведения камерального налогового контроля. Особое внимание при этом уделяется внедрению цифровых технологий в камеральный налоговый контроль. В работе выделяют три этапа цифровизации камерального налогового контроля, прохождение которых рассчитано вплоть до 2030 г. На основании проведенного анализа авторами выработаны рекомендации по совершенствованию камерального налогового контроля в Российской Федерации. Кроме того, авторы выступают за неукоснительное соблюдение приоритета налоговых обязательств и считают целесообразным ужесточение санкций за несвоевременную подачу деклараций в налоговые органы. В то же время в статье делается акцент на необходимости повышения налоговой дисциплины налогоплательщиков.

Annotation: The article is devoted to the problem of desk tax control. The authors determine the dynamics of in-house tax control, its effectiveness, examine the rights and powers of both tax authorities and taxpayers during in-house tax control. Particular attention is paid to the introduction of digital technologies in the office tax control. The paper identifies three stages of digitalization of in-house tax control, the passage of which is calculated up to 2030. Based on the analysis, the authors have developed recommendations for improving desk tax control in the Russian Federation. In addition, the authors advocate strict compliance with the priority of tax obligations and consider it appropriate to tighten sanctions for late filing of declarations to tax authorities. At the same time, the article focuses on the need to improve the tax discipline of taxpayers.

Контактные данные авторов: **МУРАВЛЕВА Татьяна Виталиевна** – доктор экономических наук, профессор, проректор по учебной и научной работе. Поволжский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Энгельс. E-mail: Tanyam.07@mail.ru.

ОВЧИННИКОВА Елена Викторовна – кандидат исторических наук, доцент, проректор по методической деятельности. Саратовский областной институт развития образования. Россия. Саратов. E-mail: Helenabuena@gmail.com.

Contact details of the authors: **MURAVLYOVA, Tatyana Vitalievna** – Doctor of Economics, Professor, Vice-Rector for Academic and Scientific Work. Volga Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Engels. E-mail: Tanyam.07@mail.ru.

OVCHINNIKOVA, Elena Viktorovna – Candidate of History, Associate Professor, Vice-Rector for methodological activities. Saratov Regional Institute of Education Development. Russia. Saratov. E-mail: Helenabuena@gmail.com.

Страницы. 59-62.